



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

La noche del día martes 19 de septiembre la ciudad Tailandesa de Bangkok ofrecía una imagen poco usual: unos 14 tanques rodeaban la Casa de Gobierno, y un convoy de cuatro tanques con altavoces y sirenas sonaban en las calles de la capital de un país que en los últimos 15 años se había convertido en un apacible destino para millones de turistas que llegaban atraídos por las bellezas naturales y la cultura local. No fue una noche más, ya que se produjo el primer golpe de Estado que sufre Tailandia en 15 años. Las fuerzas armadas derrocaron al primer ministro Thaksin Shinawatra y tomaron el poder, un hecho que considerado como el corolario de la profunda crisis política y el creciente estado de convulsión social que se vive desde hace meses en ese país, uno de los llamados "tigres asiáticos".

El general Prapass Sakuntanat, vocero de la revuelta, anunció que "Las fuerzas armadas tailandesas dirigidas por el general Sondhi Boonyaratkalin derrocaron al gobierno del primer ministro Thaksin Shinawatra e impusieron la ley marcial". Boonyaratkalin fue así proclamado nuevo primer ministro, en momentos en que el ahora ex premier se encontraba en Nueva York para participar de la Asamblea General de la ONU.

Las primeras medidas del nuevo gobierno fueron anunciar la supresión de la Constitución tailandesa de 1997 en pos una nueva que estaría lista dentro de los siguientes quince días, así como la clausura del Parlamento y el Tribunal Constitucional. Asimismo, Boonyaratkalin **prohibió todas las actividades políticas**, aunque sin disolver los partidos ya existentes, y anunció que **serán censurados los comentarios de opinión en los medios de prensa** y se limitarán las reuniones públicas.

Es la primera vez desde febrero de 1991 que el ejército asume el poder en Tailandia, un país con una larga tradición de golpes liderados por las fuerzas armadas - con una alarmante cifra de 23 en los últimos 74 años-, que en la última década había logrado por fin dar la imagen de una nación políticamente estable.

El golpe fue consecuencia de una creciente crisis política que se desató en enero de este año, tras la venta de un conglomerado de empresas de comunicación propiedad del destituido premier a una firma de Singapur. La maniobra permitió a la familia de Shinawatra -un magnate de las empresas de comunicación- embolsar unos US\$ 2000 millones



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

libres de impuestos y provocó la ira de un número creciente de personas que comenzaron a manifestarse en las calles y a sumar adherentes mes tras mes. La popularidad del ex primer ministro, que había sido reelegido en 2005 con un caudal de votos cercano al 75 por ciento, cayó en picada tras los hechos mencionados, hecho que lo decidió a adelantar las elecciones legislativas de 2009 para abril último. Sin embargo, la votación fue boicoteada por la oposición. También abonaban el descontento la cada vez más sangrienta contienda con la guerrilla musulmana del sur del país, una cruel campaña antidrogas que dejó más de 2500 muertos, y una disputa con los militares que incluyó retiros anticipados y desplazamientos de altos oficiales. Shinawatra, incluso, acusó directamente a grupos militares de haber intentado matarlo mediante un atentado con explosivos hace solo unos meses.

El general Sondhi de 59 años, primer musulmán al mando del ejército en Tailandia -un país de mayoría budista- declaró que la toma de poder será solamente provisional y que el gobierno "permanecerá un año en el poder y se convocará a elecciones en octubre de 2007". Dijo además, a modo de excusa, que "el gobierno democráticamente elegido de Shinawatra había causado una división sin precedente en la sociedad tailandesa". En sus primeras declaraciones a la prensa, Sondhi Boonyaratkalin señaló también que llevarán ante la Justicia a aquellos que hayan cometido ilegalidades durante el gobierno del ex premier.

El rey de Tailandia Bhumibol Adulyadej respaldó al líder del golpe de Estado como nuevo jefe del Consejo de Reforma Administrativa "para que haya paz en el país".

La democracia es el mejor sistema de gobierno existente, a pesar de los muchos aspectos en que, como dirigentes, podamos eventualmente mejorar en pos de brindarle a los ciudadanos mejores condiciones de vida. Debemos honrar al denominado gobierno del pueblo en cada ciudad, y en cada país del mundo. Ninguna clase de golpe de estado amerita justificación alguna posible, y desde esta Legislatura no podemos ni debemos ignorar lo sucedido en Tailandia, un hecho que merece el mayor de los repudios.

Por ello:

**Autor:** Susana Josefina Holgado



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su más enérgico repudio al golpe de estado perpetrado al gobierno de Tailandia a cargo del primer ministro Thaksin Shinawatra, por parte de las fuerzas armadas dirigidas por el general Sondhi Boonyaratkalin, el día martes 19 de septiembre del corriente.

**Artículo 2°.-** De forma.